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平成２９年第５回（４月定例）教育委員会 
 

１ 日 時  平成２９年４月２６日（水） １４時００分～１５時３０分 

 

２ 場 所  諫早市役所 ７階 ７－１会議室 

 

３ 出席者  委員長  緒方 正親 

       委 員  秀島 はるみ 

       委 員  大石 竜基 

委 員  宮本 峻光 

教育長  平野  博 

 

４ 会議に出席した事務職員 

       教育次長     井上 良二 

       教育総務課長   田島 正孝 

       学校教育課長   福元 英典 

       生涯学習課長   村川 美詠 

 

５ 議題 

 教育長の報告 

 報告第５号 臨時代理の報告について（諫早市少年補導員の委嘱について） 

 報告第６号 臨時代理の報告について（諫早市教育委員会職員の任免につい

て） 

 報告第７号 臨時代理の報告について（諫早市立図書館条例施行規則の一部

を改正する規則） 

 議案第５号 諫早市障害児就学指導委員会委員の委嘱について 

 議案第６号 諫早市教科用図書採択協議会規約の変更について 

議案第７号 平成３０年度使用小学校教科用図書の採択に関する基本方針等 

について 

 諫早市教育委員会委員長の選挙について 

 諫早市教育委員会委員長職務代理者の指定について 
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１４時００分開会 

会議録署名人の指名 

 

 大石委員と秀島委員を会議録署名人に指名 

 

議事の非公開 

 

 報告第５号及び報告第６号、議案第５号は、人事案件であるため非公開 

 

会議録の承認 

 

○ 平成２９年第４回（３月定例）教育委員会の会議録について 

質問・意見なし 

原案どおり可決 

 

教育長等の報告の要旨 

 

１ 教育長の報告 

 ○平成２９年度児童生徒数について 

平成２９年度の小・中学校児童生徒数が４月１０日に確定した。小学校児

童数は７，６０９人で昨年４月と比べ１０９人の減となった。また、市内の

複式小学校は引き続き大草小、長里小、遠竹小の３校である。また、中学校

生徒数は、３，５８７人で昨年４月と比べ７３人の減となった。 

なお、特別支援学級は大幅に増加し、昨年は小学校で４８学級、中学校で

２１学級であったのが、小学校５４学級、中学校２４学級の合計７８学級で

９学級の増となっている。 

市立幼稚園については４月１１日現在、２園合計の募集定員２５０人に対

し１５７人で、昨年に比べ１人減となっている。 

 ○落雷事故について 

夜半から一日中雨であった４月１７日、真崎小学校に隣接する施設に落雷

があり学校施設に被害が発生した。現在復旧作業中であるが、火災警報装置

や機械警備装置の作動障害や高架水槽への揚水ポンプの不作動、校内ＬＡＮ

関係でハブ５台の故障など３０万円を超える被害を見込んでいる。 
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 ○全国学力テストについて 

今年で１０回目となる全国学力テストが、小学校６年生と中学校３年生を

対象に４月１８日に行われた。今回も例年通り、国語と算数・数学について

基礎的な知識を問うＡ問題と活用力を試すＢ問題に分けて実施され、学習意

欲や生活習慣などのアンケート調査も同時に行われた。５月には、保護者に

対するアンケート調査も４年ぶりに実施される予定で、無作為抽出で選ばれ

た学校が対象になる。結果については、８月下旬を目途に都道府県政令市別

に公表される予定である。 

また同日には、県が実施する学力調査が小学校５年生、中学校２年生を対

象に全国学力テストと同じ科目で実施され、１９日には中学３年生を対象に

した英語も実施されている。県実施分については、６月上旬に結果が発表さ

れる予定である。 

 ○長崎県市町村教育委員会連絡協議会合同理事会について 

長崎県市町村教育委員会連絡協議会の合同理事会が４月２１日に開催され、

平成２８年度の事業報告、決算及び２９年度の役員選出と事業案、予算案が

審議された。また、会長には大村市の教育委員代表が引き続き選出され、そ

の他の議案と併せて総会に諮られることになった。今年度は、５月２３日に

大村市コミュニティセンターで総会、１１月１７日に対馬市で研究大会が開

催される。 

なお、この合同理事会の中で理事及び常任理事の役員数が協議会会則と一

致しないことや、監事を理事以外から選出すべきこと、この合同理事会の名

称の合同の根拠規定がないこと等の意見があり、会則の改正について総会に

提案されることになった。また、本協議会事務局は現在大村市であるが、平

成３０年６月から４年間諫早市が事務局となる。 

 ○長崎県・市町教育委員会合同会議及びスクラムミーティングについて 

長崎県・市町教育委員会合同会議が４月２１日に開催された。２９年度の

県教育庁の主要施策説明のあと「活力ある地域社会づくりに貢献する実践的

人材の育成方策について」をテーマに意見交換を行った。各市町の取組事例

の報告の中で、諫早市の小船越地区通学合宿及び社会教育委員の自主研究の

提言について報告したところである。 

合同会議のあとには、県教育長と市町教育長とのスクラムミーティングが

開催された。「不登校児童生徒への対応」をテーマに行った意見交換では、

どこの市町も対応に苦慮していることや、ある市からは小中連携の重要性に

ついて報告があった。また、３日欠席が続けば家庭訪問する体制をとってい

る自治体や中一ギャップの事例として、中学校になると急に校則が厳しくな

るのも一因との報告もあった。諫早市からは少年センターの四つ葉の会での

取組状況等を報告したところである。 
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《教育長の報告に対する質問・意見》 なし 

 

 

２ 教育次長の報告  なし 

 

 

３ 諫早市教育委員会委員長の選挙について 

  指名推薦によることに決定 

  緒方委員推薦の意見あり 

  緒方委員を委員長に決定 

 

 

４ 諫早市教育委員会委員長職務代理者の指定について 

  秀島委員を委員長職務代理者に指定 

 

 

《 議 事 》 

 

１ 報告第７号 臨時代理の報告について（諫早市立図書館条例施行規則の一部

を改正する規則） 

生涯学習課長説明 

質問・意見なし 

了承 

 

２ 議案第６号 諫早市教科用図書採択協議会規約の変更について 

学校教育課長説明 

[委員] 

   教科書の編集者が採択に関与したとの説明があったが、今の規約にも利害

関係の関与を禁じているのでは。 

  [学校教育課長] 

   編集に関わるものが採択に影響を及ぼさないよう、編集に関係した者が委

員を兼ねることができないことを明記した。 

  原案どおり可決 
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３ 議案第７号 平成３０年度使用小学校教科用図書の採択に関する基本方針等

について 

学校教育課長説明 

質問・意見なし 

原案どおり可決 

 

 

《教育総務課長の報告》  

 ○平成２９年度長崎県市町村教育委員会連絡協議会総会等について 

 

《学校教育課長の報告》  

 ○平成２９年度諫早市学級編制児童生徒数について 

 ○平成２９年度運動会・体育大会について 

 ○平成２９年度学校実態調査及び新任校長校訪問計画について 

 

《生涯学習課長の報告》  

 ○平成２９年度「少年の主張」諫早大会について 

   

 

《非公開議事》 

 

１ 報告第５号 臨時代理の報告について（諫早市少年補導員の委員の委嘱につ

いて） 

生涯学習課長説明 

削除 

了承 

 

２ 報告第６号 臨時代理の報告について（諫早市教育委員会職員の任免につい

て） 

教育総務課長説明 

削除 

了承 

 

３ 議案第５号 諫早市障害児就学指導委員会委員の委嘱について 

学校教育課長説明 

削除 

原案どおり可決 
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その他 

 

教育総務課長  

定例教育委員会の日程について説明 

 

１５時３０分閉会 

 

 


